

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1'50
Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados
a precios económicos

TIERRA SORIANA

Periódico trisemanal independiente

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franquicio concertado

DIRECTOR:

José Sáenz

a quien dirigir toda la correspondencia.

Redacción y Administración: Collado, 9. Soria.

ANO VI.

Martes 16 de Mayo de 1911

NUM. 682

La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

— DE —

JOSÉ SÁENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA) — SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

La manifestación de contribuyentes

El dia 25 del actual — ó el 28 si la Comisión provincial modifica su primer acuerdo — se celebrará la manifestación de contribuyentes contra el aumento de tributos, impuesto en los últimos presupuestos.

La provincia de Soria, que, si efectivamente, es la más pequeña, la de menos importancia, la de menos significación en la vida nacional, es, asimismo, la que tiene más derecho á la protesta, porque sólo se acuerdan de ella para exigirle el tributo de *sangre y oro*, se manifestará ordenadamente, con la quietud de los que defienden las causas nobles y justas, y en su protesta, habrá un eco de reconvenión, á los poderes públicos por su insistencia en aumentar las cargas á los contribuyentes.

Avisador Numantino, que inició la idea de la manifestación, puede estar satisfecho. Nadie puede disputarle el éxito de su iniciativa.

Cuando en esta capital se reunan las comisiones de los pueblos; cuando apretados y unidos bajo el mismo anhelo de justicia, se reunan todos los pequeños, que son grandes porque son hombres sufridos, resignados y trabajadores; los que creen que los labriegos vienen aferrados á la resignación de todas sus desdichas, verán cuán grande es su error, porque en el alma de todos esos colosos de la gleba, encontrarán el rugido de una protesta ensordecedora, hecha con orden y respeto, pero, en forma tal, que pueda demostrar la justicia de la causa que se defiende.

Otras varias provincias españolas han llevado sus comisiones; la representación de sus labriegos; el símbolo de la fuerza y del trabajo; á pedir á los poderes públicos una tarifa justa, un tipo legal, y no un aumento, que haga del talonario de la contribución, en vez de una exigencia de la Patria, una muestra de tiranía de los patrioterios.

No han debido ser débiles los que con tales ambi-

ciones han llegado al estadio del Parlamento, cuando su petición ha encontrado la báscula de la justicia.

Comisiones de Diputados y Agricultores se reunieron para reformar en el sentido de una rebaja gradual el tipo de contribución.

La prensa ha lanzado la voz de los expoliados.

Y parece, que se acordará la resolución de estas protestas, porque todos la han creído justa y legal.

Silos agricultores han conseguido ésto con sólo la reunión de los de media docena de provincias, mejor conseguirían, unidos los de toda España, la anulación de los aranceles de privilegio y favoritismo, que impiden, de una manera franca, el florecimiento de la primordial riqueza del país.

Estelares.

GOTAS DE MAYO

Cielo plombeo.

Marca la lluvia un cuadro de tonos verde rosa y en Oriente se vislumbra la grandiosidad de un fuego agonizante.

Ancho es el campo, que tiene un ropaje de verdosidad de maravilla, sin más límite que las sierras abruptas y las lomas rocosas del país.

Tienen los paseos el más bello aspecto que imaginaron los que rindieron culto en Odeón á los grandes poetas trácticos.

Flores y rosas; canturrias de un dolor, que estrecha el alma en un recuerdo de infinita amargura, y ecos de una remembranza, que vuelve plácida á provocar una alegría.

Por la floresta un eco de armonías y dulzuras. En la hondonada un vaho de humedades y de fugas.

Trinan los pájaros, que llevan incierto camino; saltan las ovejas; brincan los corderos; embotan los árboles; susurra sus canciones el arroyo, y, allá, en el límite del horizonte, encuadrivía el Sol los últimos destellares de su fuerza.

Si alguna campana lanza su eco, aun doblado á muerto, parece que su ritmo es de ventura. Y es que en la Primavera, sobre todas las magastuosidades terrenas, hay un cierto aspecto de alegría que causa selectud de maravilla.

Soberana adscripción de Natura.

Al caer de la tarde, por veredas solitarias, he paseadomí completa inanidad.

He visto las flores, y he aspirado su odorante perfume. He contemplado el Cielo; y he admirado la perfección de su conjunto. He mirado á las sierras, y en sus abruptos, en sus extensas rocosidades, he hallado siempre el estigma de los proscriptos, ante la magnificencia de los campos fecundos; la verdadera acidia de la sierra, ante el paladoso gusto de la pradera.

Pero entre todas estas excelencias no he visto la semejanza de la campiña.

Verde, tendida como sedas orientales, dibujante el viento, marca grises líneas sobre los troncos de las plantas, que señalan sombras de ondulación en asombrosa sabana.

Agonizante el Sol, plombeo el Cielo, callada la campiña, en quietud las alondras, gotas sencillas, gotas fecundantes, caen sobre la tierra en esta hora bella de las cosas calladas.

Y sobre el verde vivo de la campiña, el agua vivificante, caída del cielo, armoniza el cuadro, formando una prodigiosa tela de perfección, que causa selectud de maravilla.

BIENVENIDO CALVO.

Información

“Tierra Soriana,”

(De nuestro servicio especial directo.)

DE MADRID

Esta mañana se ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros que comenzó á las once y media y terminó después de la una y media.

El ministro de la Gobernación, restablecido en su dolencia de estos días, asistió á la reunión y fué el encargado de facilitar á los periodistas las referencias de lo tratado en el Consejo. Dijeron que el Gobierno se había ocupado con gran detenimiento en el examen del proyecto relativo á los Consumos, acordando que mañana comience su discusión en el Congreso y mantenerlo á todo trance, si bien se halla dispuesto el Gabinete á admitir cualquier enmienda ó modificación que lo mejore.

También se ocuparon los ministros de las huelgas que actualmente se hallan planteadas, acordando enviar instrucciones al Gobernador de Bilbao en el sentido de que se ponga de acuerdo con las autoridades militares, á fin de prevenir cualquier contingencia que se pudiera originar en caso de que la huelga de des cargadores se extendiese.

El Sr. Canalejas, hablando dela huelga de albañiles de Madrid,

anunció que esta noche volverá á conferenciar con los representantes de los aparejadores y con los de los obreros, para continuar las gestiones comenzadas.

También nos dijo el ministro de la Gobernación, que se habían aprobado expedientes de diversos ministerios.

Terminó el Sr. Ruiz Valarino su conversación con los periodistas afirmando que en el Consejo de hoy no se ha tratado de los asuntos de Marruecos.

Sacudidas sísmicas

Murcia, 15.—Se han repetido las sacudidas sísmicas en el próximo pueblo de Lorqui cuyo vecindario, aterrorizado, abandonó las casas, huendo al campo.

El pánico de las gentes es indescriptible y sube de punto cada vez que se oye un ruido subterráneo, lo cual sucede con frecuencia.

Ha llegado á San Javier el exministro conservador Sr. García Alix. Se encuentra bastante mejorado de su dolencia.

Ha recibido la visita de numerosos correligionarios.

Pasan de ochocientas las adhesiones que se han recibido, hasta ahora, para tomar parte en las tareas del próximo Congreso Eucarístico.

Se está gestionando de las compañías de ferrocarriles la organización de un tren especial en que se trasladen á Madrid los Congresistas. En caso de que se consiga este tren presidirá la expedición el Sr. Obispo de esta Diócesis.

Otra tormenta.—Noticias desconsoladoras.—Varias.

Zaragoza.—Esta noche ha descargado otra tormenta de agua. El tiempo continúa amenazando.

Según noticias, que aquí se reciben de muchos pueblos de la provincia, han descargado tormentas que han ocasionado la pérdida de las cosechas de frutas y arrasando las plantaciones con pérdida total de los cereales. Piden auxilios al gobierno.

Esta tarde ha llegado el Obispo de Pamplona, marchando en seguida en el rápido á Calatayud.

— La Asociación de Maestros Católicos ha celebrado con gran solemnidad, en la Iglesia de los Escolapios la fecha de su constitución. El canónigo Guallart pronunció un elocuente sermón.

— Algunos Congresistas nacionales y extranjeros del Congreso de Agricultura llegarán mañana. En su obsequio prepara brillante programa de fiestas la Federación Agraria.

La fiesta española

Valencia.—Los novillos de Solís han resultado mansos.

El quinto ha sido fogueado. Entre todos mataron seis caballos. «Pacomio» ha estado regular en uno y mal en otro. El cuarto le produce un varetizo leve en el brazo derecho. «Celita» estuvo superior, matando los tres novillos. En el quinto se le concedió la oreja. «Fuentesa» estuvo superior, matando el tercero. En el sexto siguió la oreja.

Sevilla.—Los novillos de Concha Sierra han resultado medianos.

Ha sido fogeado el segundo. «Angelillo» ha estado bien con el capote, regular con la muleta y matando medianamente el primero. Bien el tercero y muy bien el cuarto; banderilleando al sexto, estuvo colosal. «Cuatrodedos» en el segundo de la tarde dió varios pinchazos y terminó de una estocada, siendo derribado dos veces. En el quinto empleó cinco medias y dos descabellos. «Villarillo» ha sido cogido y volteado por el tercero toro, resultando con contusiones y eresiones de pronóstico reservado. Ha habido gran desanimación y escasa concurrencia.

El Canal del Alto Aragón

Huesca, 15.—Se han reunido numerosos representantes de los propietarios de los pueblos encuadrados en la zona regable del Alto Aragón aprobando el Reglamento porque se ha de regir el Sindicato de Riegos y eligiendo la Junta directiva del mismo. En la Catedral se han celebrado hoy solemnísimos funerales en sufragio del alma del señor Izquierdo, autor del magno proyecto de riegos del Alto Aragón. Asistieron al religioso acto, todas las autoridades, numerosas comisiones y enorme concurrencia de público. Durante el funeral cerraronse los comercios en señal de duelo.

Noticias de Melilla

Melilla 14.—Procedente de Alhucemas ha fondeado en este puerto el cañonero «Marqués de Victoria». El comandante vino á tierra á saludar al general Aldave. Esta noche lanzó el reflector iluminando los montes vecinos.

Esta mañana el general Larrea continuó la inspección de las columnas que recorren las llanuras de Buerg. Antes recibió la visita de los kabileños, los cuales le reiteraron su adhesión á España.

Para aprovisionar las columnas se ha establecido, un depósito de víveres en el zoco del Arbáa.

Este mediodía, el general Aldave recibió á los corresponsales de la Prensa, elogiando la patriótica y sensata conducta de éstos y rogó desmintiéramos los rumores falsos que propalen los alarmistas. Añadió—el general—que los paseos militares que realiza la guarnición no tiene otro objeto que el de entronar á los reclutas.

Mañana saldrá una columna que llegará hasta Yazamen. Otra columna saldrá de Cabo de Agua con igual objeto.

En los territorios vecinos reina completa tranquilidad.

Explosión de un barreno en Galdames.

Tres heridos.

Bilbao 14.—Se notificó anoche al gobernador por la benemérita de Galdames, una desgracia ocurrida el día anterior en la mina «Elvira», de dicha jurisdicción.

A cosa de las tres y media de la tarde, se hallaban en una cantera varios obreros astilleros dando barrenos y colocando cartuchos de dinamita.

En la Audiencia

solución de su patrocinado Forcén.

Después de un largo debate del veredicto, la Sala dictó sentencia condenando a Consorcio Pinedo Moreno á la pena de ocho meses y un día declusión temporal, accesoria de las costas y 2.500 pesetas de indemnización y decreta la libertad del otro procesado Castro Forcén.

Nuestro querido colaborador D. Maximino de Miguel recibe numerosas felicitaciones de amigos oyeron su informe, científico y técnico, y nosotros complacemos en reiterarle nuestra cordial enhorabuena.

Por exceso de originalidad, vamos para el número próximo la reseña del juicio oral de que corresponde á la causa consagrada contra Mariano Lázaro de Los Rábanos, por homicidio.

LA MONARQUÍA

El cuarto número del batidor semanario es notable. Inserta una carta de D. Eduardo Dato relacionada con la actitud del ilustre político. Artículos pelea como el de Benigno Varela titulado *Los anarquistas comunistas y otras secciones interesantes*.

Continua el folletón *Poco a poco* empezando á publicarse también en folleto, otra novela del ilustre literato Augusto Martínez Olmedilla.

El semanario anuncia para en breve la publicación en forma novelesca de «Las aventuras extraordinarias y maravillosas Chatezpi longuis» escritas por Dr. Aparició de Netejo, dando entender que Rodrigo Soriano será el héroe de tales aventuras.

Sección religiosa

Santos de mañana miércoles Santos Pascual Bailón, confesor Restituta, viogen y mártir; Haciendo, Pablo, Aquilino y compañeros mártires.

La misa y oficio divino son San Pascual Bailón, franciscano confesor, con rito doble y blanco.

Santos del Jueves.—Santos Fernando, mártir, Félix de Cantalicio, confesor, Teodoro, Alejandra, Claudia y Eustasia y compañeros mártires.

La Misa y Oficio Divino son San Venancio, mártir con rito doble y color encarnado.

Noticias

Ha sido denunciado ante el juzgado municipal de Almazán el vecino del mismo pueblo, Vicente Martínez Lafuente, de 65 años y viudo por permitirse presentar otra denuncia contra su hija Victoria, culpándola del hurto de dinero, prendas de vestir y utensilios de labranza.

Ha regresado en el servicio de Obras públicas, el sobrestimador D. Manuel Ortega Ayllón, quien de amigo nuestro, que ha sido destinado á la jefatura de Albacete.

Por insultar y amenazar la muerte al vecino de Toledo, Casto Muñoz, ha sido denunciado al juzgado municipal de Pedraza.

De pronto, hizo explosión, un barreno, sorprendiendo á los trabajadores que se hallaban casi junto á él.

Tres de los artilleros fueron lanzados á corta distancia, heridos. Inmediatamente se dispuso su asistencia facultativa.

Uno de ellos, llamado Maximino Fernández Rodríguez, de 31 años y natural de Fonte Romo (Orense), tenía heridas tan importantes, que su estado se calificó de grave.

Otro, llamado José María Rodríguez, de 30 años, natural de Sas del Monte (Orense), tenía también heridas importantes, pero su estado no fué considerado tan grave como el de su compañero.

Y el otro, llamado José Gómez Álvarez, de 27 años y natural de Luicio (Orense) también resultó con importantes lesiones, aunque tampoco graves.

Inmediatamente se dispuso el traslado de los heridos en camillas al Hospital Minero de Triano, en donde ingresaron.

El Juzgado entiende en lo ocurrido. Honrosas salutes y aplausos

Extranjero

Situación gravísima de Fez.—Sin darse señales.—Los moros notables.—Contra los israelitas.

Tánger.—Una carta llegada á esta población confirma la noticia que se tenía respecto á la gravísima situación que Fez atravesaba el dia 5 del actual.

El Maghzen no encuentra dinero, creyéndose que por tal motivo sólo podrá resistir unos quince días el cerco actual.

Las precedentes noticias aparecen ratificadas en otra carta del dia 8, añadiendo que los moros notables de la población, celebran frecuentes reuniones, predominando entre ellos los temperamentos belicosos.

Esta actitud, influye poderosamente en el populacho, que insiste en sus tentativas de saquear el barrio hebreo, obligando á los israelitas á refugiarse en sus templos y á pedir protección á las fuerzas francesas.

Sigue la carta relatando la actitud de las fuerzas francesas.

Estas han establecido fuertes guardias en el barrio hebreo, amenazando á los notables con bomba redar la población ante el menor conato de rebelión.

De Alcazar

Campamento copado.

Se tienen noticias del combate librado el dia 4 cerca de Fez.

Las cartas que de aquella población se reciben, aseguran que los cabileños de Beniimitir coparon el pequeño campamento, que las fuerzas leales habían establecido, logrando apoderarse de los efectos que había en él.

Comisiones á Tánger.—Encuentro con los rebeldes.—Documento de los cabileños.—Ataque á un destacamento.—Convoy sorprendido.—Luchas intestinas.

Tánger.—Co no resultado de la reunión celebrada hace unos días en el zoco El Genis, inmediata á Tetuan, y á la cual concurrieron muchos cabileños, dentro de unos días llegarán á Tánger una comisión de moros tetuanes.

La citada comisión está formada por moros notables de las cabilas de Angheraj, Wad-Ras y Benymemar.

El objeto de la visita no es otro que el de tratar con el Gobierno de la ocupación hecha por los es-

pañoles de algunas posiciones del campo moro.

Se han recibido radiogramas de Rabat dando cuenta del combate sostenido por la columna del coronel francés Bruland contra los cabileños de Beni-Hassen.

El dia 11 del corriente mes, por la mañana, las fuerzas francesas encontraron grandes contingentes de rebeldes en Sidi Jeri. La caballería mora, formada por unos 600 jinetes y gran número de infantes, fué puesta en dispersión por Bruland, el cual acampó á quel mismo dia cerca de Lalla-Hite.

El correspondiente en Tánger del importante periódico inglés *The Times* afirma que los rebeldes de la kábila Beni-M-Tir le han remitido un documento que desean se haga público en Europa.

En el citado documento aseguran los rebeldes que el movimiento por ellos realizados no es antieuropeo, sino que se dirige únicamente contra el sultán y su primer ministro.

Afirmar que tanto Muley Hafid como el Glani habían reducido á las kábilas por hambre, con sus múltiples exacciones.

Terminan asegurando los rebeldes que no se someterán mientras subsista el actual sultán y su gobierno.

Noticias recibidas en Tánger, esta madrugada aseguran que pasaron el río Muluya 11 barcas.

Los rebeldes de la kábila de los de Benicuarni atacaron denodadamente el destacamento francés.

ULTIMA HORA

(POR TELEGRAFO)

Madrid 16. (4 t.)

La labor en las Cortes

Comentando Canalejas el anuncio de la pregunta que hará Azcárate sobre el asunto de Marruecos, dijeron que se confirmaban los vaticinios que se le hicieron de no realizarse labor util en las Cortes por las preguntas y las interpelaciones de unos y otros.

Policía indígena

El general Alfaú está debidamente autorizado por el Gobierno para aumentar la policía indígena del campo de Ceuta.

Las huelgas

La de Santander está en vías de una favorable solución.

Hoy intentárase una nueva fórmula de arreglo para que termine la planteada por los obreros albañiles de la Corte.

El Gobernador de Cádiz, irá enseguida á Jerez de la Frontera para amagar la huelga, aquí declarada.

Esta mañana ha pedido Canalejas al Gobernador de Málaga, noticias del estado de la huelga de aquella hermosa ciudad.

El proyecto de

CONSUMOS

Espera el Gobierno que en el Congreso termine en breve el proyecto de transformación del impuesto de consumos, no negando que en el Senado hallará mayores dificultades.

Es inexacto que los ministros discrepen de la idea de dicho proyecto, cuya ten-

dencia aplauden con entusiasmo los ayuntamientos de Valencia, Barcelona y otros.

Mañana habrá sesiones.

No obstante la festividad de mañana, las Cámaras celebrarán sesión como en días ordinarios.

Los proyectos de Obras públicas.—El servicio obligatorio.

Canalejas y Gasset han convenido en que debe discutirse en el Senado, inmediatamente el plan de Obras públicas.

También se discutirá en seguida el dictamen de la ley de servicio militar obligatorio.

La situación de Melilla y Ceuta

En las dos plazas africanas, reina tranquilidad absoluta, juzgando de antipatriota cuanto se diga en otro sentido.

El Congreso

Eucarístico

Tampoco es cierto que S. S. el Papa, Pío X no envie su representación al Congreso eucarístico que en breve se celebrará en Madrid.

P. P.

Écos de los pueblos

Morón de Almazán.

El reparto de los fondos deósito, que como tenemos dicho, no se había hecho, á pesar de tenerlo pedido desde el mes de Marzo, ha tenido ya lugar, y de ello nos felicitamos mucho.

En el último número de TIERRA SORIANA aparece una noticia, referente á las órdenes del señor Gobernador civil de la provincia, dando instrucciones para que no se abandone el servicio de revacunación.

Nosotros no hemos podido leer esa circular, porque el D. O. no está expuesto al público, no sabemos si porque no tienen obligación de exponerlo ó porque no se recibe en esta villa.

—Por este correo, envío nota de mercados.

El Correspondiente.

MERCADOS

Los precios que han regido en los últimos mercados, son los siguientes:

Valladolid

Trigo puro, 45 reales, fanega. Cebada, 24 id. id. Centeno, 32 id. id. Avena, 18 id. id.

Badajoz

Trigo puro, 45 reales, fanega. Cebada, 24 id. id. Centeno, 32 id. id. Avena, 18 id. id.

Palencia

Trigo puro, 44 1/2 reales, fanega. Común, 30 id. id. Centeno, 26 id. id. Cebada, 24 id. id.

Patatas, 7 id. arroba.

Huevos, 85 céntimos docena.

Mayo 14.

Morón de Almazán

Trigo puro, 44 1/2 reales, fanega. Común, 30 id. id. Centeno, 26 id. id. Cebada, 24 id. id.

Mayo 14.

Ante el jurado popular se vió ayer la revisión de la causa seguida contra Consorcio Pinedo Moreno y Castro Forcéa Anguita, que conocen ya nuestros lectores por haberla reseñado en los debates del cuatrimestre último, y que repetiremos, en sus puntos más principales, para conocimiento de nuestros lectores.

De diez y media á once de la noche del dia 23 de Junio último, iban por la calle de Buberos, de Gómara, los jóvenes Agapito Positivo y Leandro Blasco, y se encontraron con los procesados. Consorcio al ver á Agapito, dijo: «toda vez te a reses á salir de casa, cara de criminal», á lo que contestó Agapito afirmativamente, invitando á Consorcio á subir «hacia arriba».

Consorcio y Castro, sacaron á un tiempo sus revólveres e hicieron varios disparos contra Agapito, causándole una herida con perforación de los intestinos que produjo la muerte á los 67 días ó sea el 29 de Agosto del mismo año.

Entre los procesados y Agapito había resentimientos y disgustos, no bien justificados, y quizás tuvieran su motivo en rivalidades amorosas, puesto que antes del 23 de Junio citado, se habían insultado y agredido aunque sin consecuencias.

Los hechos, según el Ministerio Público, constituyen un delito de homicidio, castigado en el art. 419 del Código penal, del que consideró responsables á los procesados.

Los peritos, señores médicos de Almenar y Gómara, instruyen al tribunal sobre la importancia de la lesión que produjo la muerte de Agapito.

Los testigos reproducen las declaraciones prestadas en la vista anterior, poniendo de manifiesto la irascibilidad del imperfecto; su carácter pendenciero y agresivo; la justificación de haber provocado repetidamente á los procesados y otros mil detalles ya conocidos del dominio público.

Los letrados Sres. San Martín y de Miguel, que defendían á los procesados, trataron de llevar al ánimo del tribunal la irresponsabilidad de sus patrocinados, porque la muerte la produjo un solo disparo y este no pudieron hacerlo los dos que se sientan en el banquillo.

El juzgado culpó á Consorcio y a Pinedo de ser autores de la muerte de Agapito, estimando que Castro hizo el disparo por considerar que su vida estaba en peligro inminente, y además, por haber sido intimidado á hacerlo por Consorcio Pinedo.

El Ministerio público, representado por el Sr. Recuenco, pidió en el juicio de Derecho, la imposición á los procesados de 14 años, 8 meses y 21 días de reclusión temporal, la accesoria correspondiente, el pago por mitad de las costas procesales y 1.500 pesetas de indemnización á la madre de Agapito.

La defensa de Consorcio, resolutiva con el veredicto, pidió para su defendido la pena correspondiente á los hechos calificados en su grado mínimo.

El joven letrado D. Maximino de Miguel, en un informe, que gente versada en Derecho calificó de «excelente», pidió la libre ab-

Guillermo Ramón, de 41 años y también residente en el citado Toledo.

FORASTEROS!
Queréis vestir bien y barato? Pues en la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

En el pueblo de Atauta, hallándose nuestro estimado amigo don Ricardo Llorente, perito agrónomo de esta capital, tasando los bienes del vecino de dicho pueblo D. Pedro Martínez López, acompañado de D. Domingo Cabrerizo y de D. Ignacio Martín, maestro y Secretario de mismo cuando regresaban de otro pueblo inmediato en el paraje llamado Las Callejuelas, se les acercaron varios vecinos del pueblo que apoyaron a los señores indicados y alteraron el orden público.

De estos hechos ha dado conocimiento, el Sr. Alcalde de Atauta á la primera autoridad civil de la provincia.

Ha vuelto á decretarse el anuncio de la vacante de jefe de la Sección de Instrucción Pública de esta provincia, por renuncia del único aspirante, que era D. Manuel Fernández Fierro.

La instancia que varios maestros elevaron á la Superioridad solicitando que fueran admitidos á las oposiciones los nietos de 21 y mayores de 18 años, ha sido desestimada por el Sr. Ministro de Instrucción Pública.

Durante el último año de 1910 se han recibido en la Administración Principal de Correos de esta provincia y sus oficinas 1039 cartas certificadas de los países latinoamericanos y se han expedido 883.

Corresponde el primer lugar á la República Argentina que envió 1027 y recibió 638; á México, que tiene un cambio de 71 y 128, respectivamente; á Chile, que expidió 61 y recibió 29; y á Cuba que recibió 42 por 46 que envió á esta provincia.

Estas cifras demuestran parlamentariamente la razón que arisita á la prensa gallega cuando pidió se rebajara la tarifa de las cartas ordinarias y certificadas entre España y América.

Hemos recibido un ejemplar del discurso que D. Miguel Cid Rey, pronunció en el acto de la inauguración del grupo esperanista de Soria, el día 8 del actual y por el que obtuvo valiosas felicitaciones que por nuestra parte reiteramos hoy.

En el buzón de alcance de una revista profesional, leemos:

«Soria.—C. Vianesa.—Recibidas 17 pesetas. Conforme con quanto dice. Quizá no se tarde mucho en que el Cristo pase por Soria y entonces verán los ciegos y oírán los sordos. La hembra es fecunda, por algo se llama Estatal y Social.»

Falta nos hace la venida de Cristo para ver si esto se arregla algo.

El paisano Manuel Pascual Posa de Burgo de Osma ha sido sorprendido por la guardia civil de dicha villa, conduciendo una escopeta de casa sistema Lafacheur sin llevar la correspondiente licencia.

A las cinco y media de esta tarde se celebrará Junta la Comisión provincial de la Cruz Roja de esta ciudad.

Ayer se verificó el enlace matrimonial de la simpática señora María Martínez con el joven D. Gregorio Pinilla á quienes enviamos nuestro afectuoso para bien, deseando que disfruten muchas felicidades en su nuevo estado.

Esta mañana ha ingresado en la Prisión Correccional de este partido Anastasio Olivo Alcalde, á disposición de la Audiencia, por el delito de hurto.

Ha sido nombrado capellán de la prisión preventiva de Agrada, el que lo era del Correccional de Soria, D. Benito Domínguez, estimado amigo nuestro, á quien expresamos nuestro sentimiento por ausentarse de esta capital.

Ha quedado ultimado el contrato necesario para que la compañía de Zarzuela actúe en el Teatro Principal de esta Ciudad, representando las obras de la última temporada teatral.

CURIOSIDADES.

De algún tiempo á esta parte se va desarrollando en el público la afición á enviar sus cartas en sobres con la dirección en jeroglífico ó en forma que eu-sta trabajo descifrar. Si persiste en esta manía, será necesario dejar sin curso toda esta correspondencia, porque el personal de Correos no es suficiente para el servicio ordinario para que se aumente con objetos de dirección dudosos.

Recientemente se halló en los buzones de la Central, una carta, con la siguiente dirección:

Línea de Alicante. Un pueblo que resguarda abrupta pina cuyo minúsculo nombre sólo consta de tres letras.

De entre sus dos boticarios denle la carta al que ofrecza en su primer apellido un buen número de cepas.

Y la carta la recibió, sin retrato, D. Baldomero Viñas, boticario de Sax (Alicante).

Como se conoce si un hueco es fresco.—Se echa en una vasija cualquiera 200 gramos de agua y 20 de sal común. Se echa el huevo en esa solución y si es fresco se irá al fondo, tanto más de prisa cuanto más lo sea y si está pasado, flotará en la superficie.

Modo de evitar que el aceite se engranie.—Echar en la vasija que lo contenga, un poco de coñac bueno ó de aguardiente de calidad superior y que sea sin azucar. Estos licores y cualquiera otro análogo, forman una capa encima del aceite e impide el contacto con el aire que es el que lo engranie.

BIBLIOGRAFIA

Tenemos en nuestro poder los cuadernos 28 y 29 del «Atlas Pedagógico de España», en los que respectivamente se describen las provincias Valladolid y Granada.

Las cinco hojas que forman cada cuaderno, son otros tantos mapas, uno tirado á nueve tintas en los nombres completos de poblaciones, ríos, montañas, etc., y las otras cuatro en negro marcándose en ellas las situaciones de los pueblos, líneas que separan los partidos judiciales, ríos, montañas, carreteras, ferrocarriles etc.

El estar trazados dichos mapas con exactitud es ir acompañados de la escala correspondiente, e costumbra á la persona que les utiliza á ir aficionándose á hacer con la mayor exactitud los trabajos geográficos.

La forma en que están hechos los mapas permite que separadamente, puedan estudiarse los sistemas Orográfico e Hidrográfico de cada provincia, carreteras y ferrocarriles, división judicial, y los municipios de cada partido, para lo cual también lleva cada cuaderno un texto explicativo.

Cada cuaderno vale cincuenta céntimos de peseta, y á los que adquieran toda la colección para lo cual se acompaña el correspondiente cupón, se les regalará un hermoso mapa de España y Portugal, tamaño 75 por 100 y escala de 1:500.000.

GABINETE MEDICO

DEL
Dr. Basilio Jiménez Benito
Rayos X—Electroterapia

Consulta diaria de 10 a 1
Calle de los Estudios, 2.—pral.

LABRADORES

Maquinaria agrícola de todas clases

DE
FÉLIX HAERING

San Vicente, 9.—Madrid.

Segadoras, atadoras y gavilladoras

Marca Adriance

Molinos trituradores y aparatos para lechería. Clasificadores de granos.

Pedir precios y condiciones, pues unos y otras son ventajosísimos.

LA CARIDAD CRISTIANA

—Sí, pero no te has de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.

—Pero yo no te he de reir.

—Te lo prometo.

Se encaminaron andando de puntillas hacia la cama, y corrieron la cortina de la alcoba.

Esta cortina era de una tela tan pudorosa, que los ojos de la imaginación, querido lector, quedan ciegos ante ella; no ven nada.



¡Alerta todo el mundo!!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años.

13.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO**

Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues á poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo éste presente completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad.

Pidase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Monco**.
TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. **José Moral**,
Orantes. En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.



Porqué no se desembaraza Vd. de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta úlcera, de este eczema varicoso que le rinde á Vd. la vida insufrible?

Porqué conserva Vd. esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

Porqué no emplea Vd. inmediatamente el nuevo método del Señor L. Richelet?

Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd. no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

Informese Vd. y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente este folleto, basta dirigirse al señor **L. RICHELET**, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia).

Depósito general y venta: Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

Bolsillos de señora

se han recibido en la librería de **TIERRA SORIANA**. Precios baratinos como todo lo que vende esta casa.

IBROS DE MISA. Inmenso y variado surtido se acaba de recibir

Última novedad en postales TIERRA SORIANA

Sobre-monedero

Para circulación por correo de valores en metálico
Servicio Postal Oficial, creado por Real Decreto de 30 de Noviembre de 1899.

El Sobre-monedero circula entre todos los pueblos de la Península, islas Baleares, Canarias y costa de África y donde no haya Administración de correos, están obligados a admitirle á la circulación los carteros y peones rurales. El Sobre-monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos.

Con el Sobre-monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro, no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas, etc. Unico que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre-monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre-monedero se vende en los Estancos, Administraciones, Estafetas de Correos y Carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorios, etc. etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estanceros se harán á las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del SOBRE MONEDERO. Se abona un buen premio de venta.

Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes.

OFICINAS: GOYA, 19. MADRID.

Elegantes bolsillos, á precios económicos en Tierra Soriana

Los que usan el Tónico Koch

Los males **nerviosos**, la **neurastenia**, el **histerismo**, los del **estómago**, los cura el **TÓNICO KOCH** y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es ensayar donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda **debilidad** contraída por abusos de todas clases, excesos, estudios, pases, etc. ó heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el **TÓNICO KOCH**, que da las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios.

Consulta diaria: de once de la mañana á siete de la tarde, 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana á una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

DOCTOR MATEOS
PUERTA DEL SOL Y ARENAL, 1. 1.^o MADRID

Se dan y remiten gratis por correo folletos curiosos.

Garantía del TÓNICO KOCH

la completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos, en persona á los de Madrid, y por carta á los de fuera. Los enfermos deben huir de los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben á tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. EL TÓNICO KOCH se vende á 9 pesetas en boticas de España, América y Filipinas.

En el **hombre** cura el **TÓNICO KOCH** la neurastenia, pérdida de debilidad á cualquier excitación, nerviosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estremecimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, malestar de oídos, estremecimiento, ganas de llorar, etc.

En la **mujer** cura el **TÓNICO KOCH** siempre la esterilidad, el histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, malestar de oídos, estremecimiento, ganas de llorar, etc.

En los **níños** cura el **TÓNICO KOCH** encanijamiento, cabecera grande, vientre abultado, piernas delgadas, falta de fuerzas, etc.

Vienda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, buelgas, flequillos, rizos, crepes, etc. etc.

Además se hacen cuadros panteones y demás adornos, incluso díjes, sobre cristal, marfil ó nácar todo en caballo, á precios sumamente cómicos.

También se alquilan pelucas, barbas, peluquines para teatros y disfraces.

Compra y venta de caballo.

Marqués del Vadillo, 2. Soria

Peluquería artística é higiénica.

Bordados, caligrafía y adorno.—Álbum, Revista ilustrada con aplicación á las artes gráficas é industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlaces, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos.

Único punto de venta en Soria: Librería de TIZZERA SORIANA.

Carteras y Tarjeteros

Gran surtido en pilas para agua bendita, modernistas, TIERRA SORIANA.

— ¡No se como te casas con tan poca formalidad.

— ¿Para qué quiero la formalidad? Con querer mucho á mi marido y á mis hijos, si los tengo; cuidar de los intereses de la casa y ser honrada, y hacendosa, lo demás importa poco.

— Te gustaría á ti tener muchos hijos?

— A mí me gustaría tener uno que se pareciera mucho á Ezequiel.

— Yo quisiera tener dos niños y dos niñas, es decir dos parejas. Por las tardes saldríamos á paseo. La mamá y el papá detrás, cogidos del brazo, y ellos cuatro delante. Pero habían de ser muy bonitos.

— Como su madre.

— Todos los honrados montañeses saldrían á la puerta á vernos pasar, diciendo: Ahí va don Juan y el médico, su señora. ¡Qué gordos se han puesto! Les prueba el matrimonio. ¡Pues y los chicos? ¡Si parecen cuatro angelitos del cielo!

Yo me pondría tan hueca como un pavo.

Librada tornó á reírse.

Consuelo imitó á su amiga.

— Si mi primer hijo es una hija—continúo Librada— le pondría el nombre de su abuela. María es muy bonito nombre.

— Mi segunda hija se llamaría Angela.

— Yo he tenido una hermana que se llamaba así.

— Pues sí, Angela.

— ¿Y por qué no le pones el tuyo?

— Porque el nombre de Angela me asusta.

muy bien, como si lo hubiera oido mucho, aunque no me acuerdo dónde.

— Tendrás alguna amiga cuando pequeña...

— No lo sé. Llevaría á mis chicos muy limpios para que parecieran más bonitos.

— ¡Ah! ¿Cómo te gustaría á ti que te llamaran tus hijos, de usted ó de tú?

— A mí, de tú; es más dulce.

— Pues mira, á mí me llamarían de usted, porque eso es más respetuoso.

— ¡Qué loca eres! No sé por qué te estoy escuchando con tanta formalidad.

— ¡Toma! Porque todo lo que te digo es lo mismo que piensas tú, y por simpatías...

— ¡Oh! Yo no pienso las cosas con tanta anticipación como tú.

— Deja que te compren la ropa blanca para la boda, y entonces veremos si echas tus cuentas.

Un golpecito sonó en la puerta.

Las dos muchachas dieron un grito sobresaltadas.

— ¡Silencio, niñas! —dijo la voz de Fanny al través de la madera.— Basta de charla. Es muy tarde y el papá quiere dormir.

— Ya callamos, —dijeron las dos á un tiempo.

Y luego, haciendo un visaje con los ojos, como al que le sorprenden *in fraganti*, se quedaron mirando la una á la otra.

— Oye —dijo Librada, colocando sus rojos labios sobre la oreja de Consuelo, acostémonos, apagaremos la luz, y continuaremos nuestra conversación.